
Bericht des Bürgermeisters – GVS 25.11.2019 
 
FB I 
 
Fachdienst Hochbau 
Zur Sporthalle an der Straße der Jugend wird eine Vorlage der Entwurfsplanung bis Mitte 
Dezember angestrebt. Zurzeit sind noch diverse technische Details zu klären, wie z.B. 
Logistik, Hallenträger etc. 
 
Der Neubau der Kita an der Bernauer Straße hat mit dem Erdbau begonnen. 
 
Die Bauvorhaben Schulneubau und Bau eines Wohn- und Geschäftshauses ruhen bis nach 
dem Gemeindevertreterbeschluss zur Beauftragung des Bürgermeisters zur Grundstücksverhandlung 
und dem Termin mit der Kirche im Dezember 2019. 
 
Fachdienst Bauplanung 
Der Flächennutzungsplan ist mit der Veröffentlichung der Genehmigung durch den Landkreis 
Barnim im Amtsblatt vom 30.10.2019 rechtskräftig. Eine 1. Änderung des FNP wird Flächen 
der B-Pläne „Sport- und Spielpark Straße der Jugend“ und „Birkenwäldchen“ zum Inhalt 
haben. 
 
Fachdienst GLV: 
Diverse Vorhaben wurden durchgeführt, wie z.B. 

- Kita / Hort „Fantasia“ – Umbau Heizungsregelung, Errichtung eines Außen-WC 
- Kita „Pankekinder“ – Instandsetzungsmaßnahmen an Fenster, Fassade und Müllstandplatz 

nach einem Brandschaden an der Kita 
- Kita „da Vinci“ – hier erfolgte eine Dachneueindeckung 
- Wohnhaus Donaustraße 29 – erfolgte ebenfalls eine Dachneueindeckung 

 
Fachdienst Verkehr: 
Die Brücken über die Dranse und an der Eisenbahnstraße sind montiert. Die Eröffnung der 
Brücke über die Dranse ist bereits erfolgt. Die Brücke an der Eisenbahnstraße bleibt bis zum 
Abbau der Baustelle durch die Deutsche Bahn AG entlang der Schule gesperrt. 
 
Die Auswertung der Straßenschau läuft noch, der Schiebeplan für 2019/2020 ist erstellt. 
 
Am Rathaus wurden am 05.11.2019 drei weitere Bäume gepflanzt. Diverse kleinere 
Unterhaltungsmaßnahmen an Gehwegen und Straßen wurden durchgeführt. 
 
Zum barrierefreien Umbau von Bushaltestellen hat der Auftragnehmer noch nicht mit den 
Arbeiten begonnen, er ist in Verzug gesetzt worden. Eine Kündigung des Vertrages steht im 
Raum. Auf eventuelle Schadensersatzforderungen seitens der Gemeinde ist noch einmal 
hingewiesen worden. 
 
Fachbereich II 
 
Fachdienst Feuerwehr und Kämmerei: 
Die FFW war bei drei Verkehrsunfällen mit Verletzten im Einsatz, einmal musste eine Ölspur 
beseitigt werden, einmal war eine Person in Not. Es gab eine Großübung in Ahrensfelde – 
Brand Kaufpark Eiche und eine Großübung des Landkreises – Chlorgasaustritt Schwimmbad 
Bernau. 
 
Die Prüfung des Jahresabschlusses des Gemeindehaushaltes 2018 ist abgeschlossen. Am 



morgigen Tag findet das Abschlussgespräch mit dem Rechnungsprüfungsamt des Landkreises Barnim 
statt. 
 
Fachbereich III – Personal, Kita und Jugend/Kultur und Sport: 
Frau Fischer ist heute anwesend, sie ist die Nachfolgerin von Frau Köppen und Herrn 
Grünthal sowie die Vertretung von Frau Jansch. 
 
Der Genehmigungsantrag zur Errichtung einer weiteren Grundschule im OT Zepernick wurde 
beim Ministerium für Bildung, Jugend und Sport gestellt. 
 
Es liegt eine Mitteilung des Staatlichen Schulamtes über die Anzahl der Einschüler im 
kommenden Schuljahr vor. Es wird voraussichtlich 242 Schüler in neun Zügen geben. 
Mit beiden Schulen wird mit Hochdruck an der Erarbeitung von Medienentwicklungsplänen 
gearbeitet. Diese sind Grundlage für einen Fördermittelabruf. 
 
Die Verwaltung wurde durch den Landkreis aufgefordert, weitere Kita-Kapazitäten zu 
schaffen. Ein Interessenbekundungsverfahren wird aktuell vorbereitet und im Januar zur 
Beschlussfassung vorgelegt. Die Verwaltung hat für diese zusätzlichen Plätze Fördermittel in 
Höhe von 500.000 Euro beim Landkreis Barnim beantragt. 
 
Gemeinsam mit der Friedrich-Ebert-Stiftung und den Panketaler Schulen wurde bereits zum 
dritten Mal das Planspiel Kommunalpolitik durchgeführt. Ein Dank geht hier an Herrn Harenkamp, 
der den Vorsitz in diesem Planspiel mit den Jugendlichen führte. 
 
Die Jugendförderer erarbeiten gerade gemeinsam mit der Jugendkoordinatorin die 
Umsetzungskonzeption für alle geförderten Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtungen für die 
kommenden zwei Jahre. 
 
Anfang November wurde turnusgemäß der Vereinsgipfel unter der Leitung von Herrn Stein 
durchgeführt. Es fand ein reger Austausch durch Akteure ohne spezifische Festlegungen für 
die Folgeveranstaltung im nächsten Jahr statt. 
 
Die neue Beschlussliste wird ab 01.01.2020 online in den Formaten Excel, PDF und TXT 
gestellt.  
 


